

L'ETERNITE

RETRAITE DE NOTRE-DAME

Par le R. P. FELIX, S. J.

Troisième édition.—1 vol. in-12..... 75 cts

Le livre que nous publions sous ce titre : l'*Eternité*, est le complément indispensable du livre intitulé : *La Destinée*, publié récemment ; de même que le premier est le préliminaire obligé du second.

Tous ceux qui ont lu le volume *LA DESTINÉE*, ont pu constater que l'auteur y fait, autant que possible, abstraction de l'Eternité ou de l'Eternelle durée. Mais, il est de toute évidence que l'une de ces deux idées appelle l'autre, et que l'une et l'autre se complètent mutuellement. On ne comprend pas plus la Destinée finale sans une durée Eternelle, que l'on ne comprend la survivance Eternelle sans une Destinée finale.

Dans notre précédent volume, après avoir montré, sous toutes ses faces principales, ce que nous avons appelé la *Destinée*, nous sommes arrivé finalement à cette conclusion : *Dieu seul est notre Destinée*.

Cette conclusion suprême, la Destinée humaine dans la possession de Dieu, renferme déjà implicitement l'idée de l'Eternelle durée de notre vie ; car, comment concevoir que notre âme, une fois en possession de Dieu, s'en sépare et rentre dans son néant ?

Mais, autre chose est de déduire une vérité d'une autre vérité par voie de conséquence, autre chose est de montrer directement cette vérité elle-même, en l'environnant de toute la charité qu'elle reçoit de sa propre démonstration.

Or, l'idée de la vie ou de la survivance Eternelle est d'une telle importance en elle-même, et par elle-même, qu'elle nous a paru devoir être exposée avec tout le développement qu'elle comporte ; et nous n'avons pas hésité à lui consacrer tout le volume qu'on va lire.

Mais l'importance de donner à cette vérité tout son légitime développement se révèle dans une lumière bien plus grande encore, si nous la considérons en face des idées et des tendances contemporaines.

Si la libre pensée fait aujourd'hui plus que jamais, par tous ses systèmes, une opposition flagrante à l'idée de la *Destinée*, telle que nous l'avons définie, c'est-à-dire d'une Destinée intentionnelle et voulue par le Créateur, elle fait à l'idée d'une existence ou d'une vie *Eternelle*, une opposition bien plus flagrante encore.

Jamais, à aucune époque de l'humanité, on ne vit dans aucune société éclater un tel antagonisme à l'idée de l'Eternel. Des hommes, au milieu de nous, se rencontrent, qui font à cette doctrine